

EL CORREO

MADRID

Miércoles 21 de Diciembre de 1887.

Núm. 2.823

Las inserciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, postas 20 al mes; provincias, pesetas 25 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 30 por medio de comisionado; extranjero y Anillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 12, y países fuera de la unión postal, pesetas 20. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Se suscribe a este periódico en todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios espaciales y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**.

La cuestión agrícola.

Sr. Director de EL CORREO.

La exigencia hipócrita de las llamadas convenciones sociales, me impiden firmar estas contestaciones al interrogatorio agrícola. Pero en realidad el nombre de la persona poco importa para la cosa, con tal de que se reconozca la verdad de los hechos y la lógica de las consecuencias que de ellos se deducen.

Esto sentado, justo es reconocer en primer término, que el gobierno merece plácemes por haber promovido esta información, inducido seguramente por altos móviles de patriotismo y de conveniencia pública.

Por lo que a mí se refiere, una larga experiencia me ha convencido profundamente que la causa principal del atraso de nuestra agricultura, está en la falta de capitales que se dediquen a este ramo de riqueza y en el empeño general de estender los cultivos roturando terrenos impropios para explotaciones intensivas.

Difícil es ciertamente que en este país afluyan capitales a la agricultura, cuando las acciones del Banco de España se cotizan al 400 por 100, y cuando se da el caso, que bien pudiera calificarse de sarcasmo, de que el dinero empleado en papel del Estado no contribuye en modo alguno al de las cargas públicas, mientras que el pobre labrador paga el 25 por 100 de contribución, estando constantemente amenazado sus fincas por las inundaciones, la langosta, los pedregales y otras tantas calamidades. El hecho es tan notorio y está tan en pugna con los principios más elementales de justicia, que en vano se recurre al sistema de ingeniosos sofismas para destruir estos principios, que se invocan como legítima aspiración del país, de ver distribuidas las contribuciones de una manera equitativa.

En cuanto a los medios indirectos de que puede valerse el Estado para favorecer el desarrollo y fomento de nuestra riqueza agrícola, pueden contarse los siguientes:

1.º Tratados ventajosos para la exportación de nuestros frutos, evitando una competencia ruinosa de los mercados extranjeros.

2.º Creación de buenos establecimientos de enseñanza y ensayos que estén sujetos a procedimientos económicos muy escrupulosos, debiéndose publicar los resultados obtenidos y el coste de aquellos para que los labradores puedan apreciar bien las ventajas prácticas de su aplicación.

3.º Creación de bancos regionales que libre a la agricultura de la usura que la devora, facilitando por medio de procedimientos sencillos y breves el dinero necesario para sus cultivos, a un interés muy módico.

4.º Repoblación de los montes, particularmente en la región de los manantiales, para que éstos no se agoten; porque de suceder esto, se seguiría inmediatamente la ruina de nuestras fértiles vegas.

En cuanto a las mejoras de cultivo, son más propias éstas de la iniciativa particular, pudiendo servir de ejemplo los resultados obtenidos por un esmerado e inteligente cultivo en las vegas de Valencia, Granada, Murcia y otras tantas que existen en España, que nada tienen que envidiar a las más perfeccionadas de Holanda, Inglaterra y Bélgica.

Pero donde el gobierno tiene un esgrado de deber que cumplir, interviniendo con los elementos de que dispone, es en la solución del complicado problema del catastro y amillaramientos, pues no es prudente prolongar el actual estado de cosas sin grave riesgo social, pues las tolas de las haciendas y complacencias perpetúan las ocultaciones de la gran propiedad por razones políticas. No debe perderse de vista que si nuestro organismo electoral ha de descansar siempre sobre la base de estas grandes injusticias, que no dejan de tener influencia sobre la suerte de nuestra agricultura, los partidos radicales podrán sacar consecuencias que deben evitarse.

Demostrado por recientes trabajos del Instituto Geográfico, que las ocultaciones en la propiedad agrícola llegan en muchas provincias al 40 por 100, y la ganadería no tiene un censo aproximado a la verdad, oscilando su número entre veinte y cuarenta millones de cabezas, es evidente que urge remediar estos males para llegar a una distribución más equitativa de los tributos; lo que a mi juicio solo podrá conseguirse, utilizando para ello las garantías modernas de la publicidad, para que nadie pueda sustraerse a pagar lo que le corresponde, figurando en los Boletines Oficiales de cada provincia la cuota de cada contribuyente, y si fuera necesario, en la puerta del domicilio de cada ciudadano.—Un labrador aragonés.

La Conferencia de Marruecos.—La inmigración extranjera.

La próxima reunión diplomática que ha de reunirse en Madrid para tratar de los asuntos referentes a Marruecos, comienza a ocupar la atención de Francia.

Sabido es que los cónsules europeos en Marruecos tienen y ejercen el derecho de tomar bajo su protección a los moros que forman parte de su casa o servidumbre, soldados, intérpretes y cuantos les prestan algún servicio, especialmente los intermediarios en asuntos del comercio. Estos, protegidos por los cónsules, quedan libres de la jurisdicción marroquí y exentos de confiscaciones y otros excesos de aquel gobierno. Si así no fuera—según los periódicos franceses—los cónsules no encontrarían servidumbre.

El emperador y sus consejeros, lejos de defender que el mal estado de la administración de justicia en Marruecos es verdaderamente lamentable, echan en cara a los cónsules que abusan de los derechos o privilegios arriba mencionados y hasta les acusan de vender su protección a los súbditos marroquíes.

En resumen, parece que lo que el gobierno

marroquí desea, es recabar para sí la absoluta independencia en lo que se refiere a la administración de justicia concediendo en cambio a las potencias europeas grandes facilidades comerciales.

Lo verdaderamente extraño es que algún periódico francés muy serio no reciba mal estos rumores y dice:

«Si el emperador está dispuesto a garantizar eficazmente la seguridad de los indígenas adscritos a los cónsules, nada se opondrá a que la cuestión se arregle a gusto de Muley-Hasan.»

No deja de ser singular que con tanta facilidad se hable en sentido favorable de los deseos del emperador marroquí antes de que se haya comenzado a celebrar la conferencia que ha de reunirse en Madrid.

La inmigración de trabajadores extranjeros, principalmente alemanes, adquiere tales proporciones en Inglaterra, que contribuye a empeorar la crisis obrera. Los alemanes, que llegan a las ciudades inglesas en la mayor indigencia, trabajan a tan bajo precio, que perjudican notablemente a los jornaleros ingleses. Tal es el origen del movimiento que se inicia en Inglaterra contra el pauperismo. Al ministro del Interior se ha presentado en Londres hace poco una diputación de obreros pidiendo que, para atajar la inmigración, se exija a las compañías de navegación una tasa por cada extranjero que penetre en el Reino Unido.

En los Estados Unidos sucede algo análogo. El senador Palmer ha propuesto que no pueda entrar en la gran República ningún extranjero que no esté en condiciones de justificar buenos antecedentes. Otros miembros de ambas Cámaras aspiran a la expulsión de los individuos conocidos por anarquistas y dinamiteros. Pero estos proyectos dimanar de la iniciativa privada, y el gobierno no se hará, probablemente, partidario de ciertas medidas restrictivas, que podrían engendrar males imitaciones en las potencias reaccionarias de Europa.

Los huelguistas de Barcelona.

Los telegramas que hoy publican los periódicos, dicen que la huelga ha decidido tanto, que ya casi nadie habla de ella en Barcelona, creyéndose que terminará en toda esta semana.

Muchos obreros se presentaron ayer a los contratistas de la Exposición y en las obras particulares solicitando trabajo.

En la intendencia militar no han vuelto a ser admitidos los obreros que se declararon en huelga, y en cambio han tomado a otros.

Los obreros ahabiles que tomaban parte en la huelga se reunieron ayer en el local del Centro Catalán y después de larga deliberación, acordaron separarse de los demás huelguistas y resanar el trabajo bajo las mismas condiciones en que trabajaban antes de acordar el paro.

El gobernador ha recibido separadamente y en distintas horas, a las comisiones de cerrajeros, carpinteros y albañiles, ofreciéndoles incondicionalmente y prometiendo poner en su conocimiento los acuerdos que adopten.

El corresponsal de *El Liberal* dice que está averiguado que los jefes y agitadores de la huelga obraban por cuenta de la Internacional, siendo así que ninguno de los huelguistas pertenece a dicha Asociación.

En cuanto a la conducta del gobernador de Barcelona, he aquí como la juzga el general Blanco, según telegrafía a *El Imparcial*:

«Ante ha obrado con a reglo a lo que aconsejan las circunstancias. Yo, en su caso, hubiera procedido de igual modo. He conocido muchas huelgas, y ninguna ha sido llevada con tanta prulencia. Obrando de otra manera, se hubieran traído días de luto sobre Barcelona. Si el gobernador consiguiera poner término a la huelga, actual sin derramamiento de sangre, habrá obtenido uno de sus mejores triunfos.»

Estafa por sonambulismo.

En París ha sido encarcelado todo un señor marqués de Meckenheim, caballero de la Legión de Honor, por los hechos siguientes.

Meckenheim, tras haber disipado una buena fortuna, comenzó a vivir por malos artes: primero *sablazos*, luego empréstitos; por último, se asoció con unos cuantos *timadores* de profesión, a quienes llevó como materia de trabajo en título, su condecoración y su respetabilidad. Entre los auxiliares con quienes trabajó amistad, los dos más importantes fueron Hoté, que pretendía ser publicista, y Rabideau, agente de negocios. Este último tenía amores con una señora Maubon, de cincuenta y siete años y de no muy firme razón, pero con una fortuna que fué poderosa tentación para la codicia de los tres socios.

Meckenheim formó un plan ingenioso, que tiene algo de novelesco. Hizo que le presentara a la Maubon, llegó a adquirir sobre ella cierta influencia, y un día la confió el secreto de que iba a recoger en Inglaterra una cantidad herencia, pero que faltándole dinero para gastos de curia y viaje, le pedía un préstamo de algunos miles de francos. La Maubon vendió un título de renta francesa por valor de 52.000 francos, y ya estaba dispuesta a hacer entrega de ellos al caballero de industria, cuando comenzó a vacilar, negándose poco después a soltar las monedas.

Entonces Meckenheim se puso de acuerdo con una embaucadora que vive de echar las cartas a grandes damas y a pecadoras de lujo, llamada Mme. Rafaela, y llevó a su casa a la infeliz Maubon, diciéndola: «La sonámbula os dirá lo que debéis hacer, pues que no tenéis confianza en mí.» La Rafaela recibió a la pobre señora en su gabinete negro, lleno de pajarracos raros y animales espantables figurados con talco en las paredes, vestida de pitonisa, y consultó a las

cartas echándolas ante un tripode donde ardía una llama verdosa. Después Mme. Maubon escuchó de sus labios estas palabras tentadoras: «Una herencia de dos millones de francos os hará rica; mas para recogerla habréis de pasar el mar.» A los pocos días la encañada atravesaba en un vapor el canal de la Mancha, llevando en su compañía y a su costa al bribon de Meckenheim y a la querida de éste, que comenzaron en Londres una larga serie de comilonas, derrochando los 52.000 francos de la pobre vieja, en darse buena vida. Hasta llegaron a pegarla porque gastó 18 francos en un mantón. Por último la abandonaron y regresaron a París, donde también tornó poco menos que pidiendo limosna, la víctima de la estafa. Los parientes de la Maubon intervinieron entonces y Meckenheim fué preso con sus cómplices, más sin que pudiera rescatarse una peseta. Cuando el comisario de policía fué a prender a la sonámbula, Mad. Rafaela, la encontró en compañía de una señora que estaba consultándola y a quien acababa de pedir, en pago de importantes revelaciones, los magníficos pendientes de perlas que llevaba puestos, diciéndola que aquellas joyas estaban hechizadas, y que de seguir usándolas, cometería delito de adulterio cuando menos lo pensara. Por fortuna, la visita del inspector desbarató el proyecto con un incidente bastante cómico.

La dama había ido a casa de la sonámbula acompañada de un pariente que, obligado a esperar en una antesala y cansado de aguardar se bajó a la calle: llegó en esto el inspector a quien un criado rogó tomase asiento en la misma antesala, y la Rafaela, al despedir a la señora en la puerta de su santuario, confundiendo al inspector con el señor acompañante de la dama, y suponiendo—por ciertas confesiones que acaba de oír—que sería su amante, le dijo:—«Cesad en vuestra pasión por esta señora, porque seréis causa de su deshonra.» El inspector, adviniendo que aquella infeliz debía ser también una persona indignamente explotada, se propuso aclarar la situación fingiendo ponerse de parte de la sonámbula, y empleó frases descorchetes con la dama. Esta entonces, imaginándose objeto de una encerrona, optó por entregar los pendientes al inspector a quien supuso cómplice de la Rafaela, prefiriendo esto a hacer público con un escándalo el motivo de su visita; pero el inspector creyó llegado el instante de darse a conocer, y después de deavener la equivocación y devolver las alhajas, se llevó presa a la embaucadora.

Noticias posteriores demuestran que los periódicos franceses han fantaseado algo en lo que a esta causa se refiere. Parece que el citado Merckenheim es un oficial que se ha batido bravamente, ganando la cruz de la Legión de Honor en el campo de batalla. Nadie cree que pueda haberse envilecido, y sin embargo la acusación de que es objeto le presenta como un consumado caballero de industria. El juez de instrucción pondrá las cosas en su punto.

De todas partes.

En Kansas City (Estados Unidos) se ha suicidado un señor millonario llamado Santa Hopkins, que gastaba su enorme fortuna casi otro Monte-Cristo. En su último viaje a Europa se trajo a un *boweador* de oficio, diciéndole: «Si tengo alguna riña te batirás por mí.» Al regresar a América llevó consigo seis hermosísimas mujeres para formarse su harem; pero después de su muerte su familia embarcó las bellas con rumbo a Europa.

En París acaba de decidirse que la Exposición Universal de 1889 estará alumbrada por medio de la luz eléctrica.

La célebre madame Limouzin ha interpuesto recurso de casación contra la disposición judicial que declara no haber lugar al procesamiento de Willson, Gragnon y Goron; pero la Corte suprema de justicia de París tiene establecido que una parte civil no puede poner de nuevo en tela de juicio la acción pública.

El yerno de M. Ferry queda, pues, indemne, y la Limouzin pagará los gastos del proceso.

El estudiante de Moscú que abofeteó al inspector de la Universidad ha sido condenado a servir tres años en el ejército en una compañía disciplinaria.

En París está llamando mucho la atención un espectáculo nuevo: una pantomima náutica, *El carnaval de Venecia*, que se ejecuta en el nuevo circo de la rue Saint Honoré.

En un estanque de grandes dimensiones, lleno de barcas, góndolas, máscaras, músicas y cantores, penetra una comparsa de ingleses, compuesta de payases que son arrojados al agua en medio de la mayor algazara, un *clown* se pasea en una varicela tirada por dos pajarracos rarísimos, y por último, del fondo del agua surge una gran concha llena de mujeres vestidas, casi según la moda usada en el Paraíso terrenal.

Como hace años se vendía en las calles de París el juego llamado *la cuestión de Roma*, y más tarde el insoportable *cri cri*, se vende ahora... el ataud de Sarah Bernhardt, que consiste en un pequeño ataud de plomo, en uno de cuyos extremos hay un resorte, que, al ser instantáneamente oprimido, hace surgir un siffler, que pincha a quien trata de resolver el problema.

Tan estúpido juego se está vendiendo con gran éxito en los boulevares.

La Asociación de Mujeres Slavas ha regalado a la Czarina una máquina de coser, en señal de agradecimiento por haber puesto en moda los bordados rusos, haciéndolos ella misma. Dicha máquina es de plata maciza con zafiros incrus-

tados. La caja tiene forma de corona imperial.

La reunión general de la Sociedad de Artistas Franceses se ha celebrado anteayer en el palacio de la Industria en París. Dicha Asociación, que tenía el año pasado un capital de 673.000 francos, tiene ahora 894.500. Lo mismo sucede a los artistas madrileños.

Telegramas de la mañana.

Cámaras portuguesas.

Lisboa 20.—El día 2 del próximo Enero se abrirán las Cortes portuguesas. Se asegura que el rey, aunque no ha emperado, no podrá abrirles personalmente.

Beja de fondos.

París 20.—Después de Bois los fondos han experimentado una baja por efecto de malas noticias de Berlín, donde han tenido hoy un descenso los valores. Allí continúa dominando las corrientes pesimistas sobre la cuestión austro-rusa. El 4 por 100 español exterior quedó aquí a 67'55, y el francés a 81'17.

El atentado contra el Czar.

Viena 20.—Se han recibido esta tarde despachos de San Petersburgo, los cuales, si bien desmientan el atentado contra el Czar, reconocen que reina grande agitación entre los estudiantes. Añaden que el gobierno se ha visto obligado a adoptar severas medidas en los centros universitarios.

Monumento funebre.

París 20.—En el cementerio del Padre Lachaise se ha verificado hoy el solemne acto de la inauguración del monumento erigido al célebre literato Edmundo About.

El Sr. Ferry, completamente restablecido de sus heridas, asistió al acto.

Comisión de límites.

París 20.—El Sr. Patenote, antiguo ministro plenipotenciario, ha sido nombrado presidente de la comisión encargada de fijar los límites en la frontera de los Pirineos.

Viaje político.

Viena 20.—El Sr. Tisza, ministro húngaro, ha salido hoy de esta capital con dirección a Budapesth.

En el Senegal.

París 20.—Según un despacho que acaba de recibirse del Senegal, ha sido muerto el marabut Mamad Oulamine, principal enemigo de Francia.—Fabra.

Los tribunales ingleses y los marinos españoles.

Londres 16 Diciembre 1887.

Sr. Director de EL CORREO.

Acaba de fallarse en este momento (tres de la tarde), la causa seguida a un marinero de guerra español por los sucesos que tuvieron lugar en esta capital en la madrugada del 5 de Noviembre último, de los que resultaron un muerto y un herido, ambos de arma blanca.

El Jurado, teniendo en cuenta que los testigos de la acusación eran personas de poquísimo crédito por sus malos antecedentes, consideró:

1.º No probado el delito.
2.º Que aun suponiéndolo cometido por el acusado, fué en defensa propia y en defensa de un compañero a quien una turba de gente de mal vivir había asesado y herido y amenazaba de muerte.
3.º Que teniendo en cuenta las razones anteriores, el veredicto era «no culpable».

En vista de este veredicto, el juez declaró libre al acusado, esperando que nuestro noble país sabrá apreciar la rectitud de la justicia en Inglaterra, haciendo en un breve discurso consideraciones sumamente halagüeñas para España y para la marina española.

No hemos de regatear por nuestra parte los sentimientos de consideración y gratitud hacia los dignos magistrados que han intervenido en este desagradable asunto, así como a los testigos que, con la mayor espontaneidad y sacrificando su amor propio nacional y aun su personal tranquilidad, se presentaron para la defensa.

Esta levantada conducta honra a la magistratura y al pueblo inglés y demuestra cuán digno es de las envidiables libertades que disfruta.—El corresponsal.

Los terrenos para hospitales.

Vuelve a preguntar *El Día* qué hay en la adquisición de terrenos para un hospital en el Norte, y vamos a decirlo a nuestro querido colega.

Se presentaron tres proposiciones: una a 60 céntimos el pie, otra a 39 y otra a 17. La de 60 céntimos fué rechazada por las juntas nombradas para examinar y proponer, por estar fuera de concurso; la de 17 céntimos, aunque las citadas juntas apreciaron su baratura, la rechazaron también por falta de condiciones higiénicas, y propusieron por unanimidad que se admitiera la de los 39 céntimos, por ser las mejores condiciones higiénicas y por ser la única que reunía todas las condiciones exigidas para el curso.

Ves, pues, nuestro apreciable colega cómo al acordar la adquisición no se ha hecho más que atenderse a lo propuesto, no siendo tampoco exacto que el terreno ofrecido a 17 céntimos lince con el ofrecido a 39; pues el primero se encuentra enclavado en el valle llamado del Moro, zona del Hipódromo, y dista más de un kilómetro del segundo.

LA GACETA DE HOY.

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

Hacienda.—Real decreto nombrando delegados de Hacienda de las provincias de Granada, Valladolid y Murcia, respectivamente, a D. Juan Alvarez Merinell, D. Mariano García y Paig Samper y don Leandro Ruiz y Polo.

Gobernación.—Real decreto disponiendo que se proceda a la elección parcial de un diputado a Cortes por el distrito de Sigüenza, provincia de Guadalajara.

Marina.—Real orden resolutoria del expediente relativo al concurso de fabricantes españoles para plantear la fabricación de aceros por el procedimiento Siemens Martin.

El Sr. García Torres: Pues es lo más grave y antipatriótico que se ha dicho desde que se ha puesto sobre el tapete la crisis agrícola.

El duque de Norfolk en Roma.

Invitación para la Conferencia de Marruecos. Fechado en Roma, da cuenta de la recepción cordialísima dispensada por Su Santidad al duque de Norfolk, enviado extraordinario que representará á Inglaterra en las próximas solemnidades del jubileo.

El corresponsal del mismo periódico en París da cuenta de que el ministro de Estado español ha enviado á nuestro embajador en aquella capital la invitación que se dirigirá á los gobiernos de Europa para la conferencia de Marruecos y Madrid.

La invitación del ministro español dice que todas las potencias que tomaron parte en la Conferencia previa, han enviado su adhesión á la nueva Conferencia, y añade que el gobierno inglés ha expresado su deseo de que los cónsules europeos en Tánger, escriban previamente para sus gobiernos respectivos un Memorandum de la cuestión, expediente que se llenará en el espacio de un mes.

Enfermos.

El presidente del Consejo se sintió anoche nuevamente molestado por el catarro que estos días le aqueja, teniendo que guardar cama muy temprano.

El Sr. Romero Robledo se encontraba anoche algo mejor del constipado que le obligó ayer á guardar cama.

Sobre el acta del diputado cubano Sr. Zambrana, dice hoy El Globo:

El Sr. Martos parece trató ayer de que el dictamen no se contrariara en absoluto á su capacidad; pero como ya se ha dicho que esto es el parecer de la mayoría de la comisión, es posible que se transija concediendo plazo al interesado para que solicite la nacionalidad con arreglo á las leyes.

Explicando La Época las razones que han tenido sus amigos para que en el Congreso no se discutiera ahora el matrimonio civil, escribe lo siguiente:

Estaba convenido que no se discutiría ningún proyecto de carácter político, y menos de los que se insistían en el discurso de la Corona; á ello se opone el respeto debido á S. M. y la cortesía que los Cuerpos Colegiados debe guardarse entre sí.

El jubileo de Su Santidad.

De una carta de Roma tomamos estas noticias: En la semana última ha recibido Su Santidad los presentes del cardenal Celesino, arzobispo de Palermo, y los de Florencia, presentados por la princesa Strozzi, dama de la reina de Italia, que son riquísimos.

Retraso de trenes.

El tren-correo número 12 y el express número 2 han llegado á la estación del Norte con tres horas de retraso, á consecuencia de hallarse interceptada la vía cerca de Villalba por el descarrilamiento de dos wagones.

Sangrienta colisión.

Telegrafía el gobernador de Logroño que al regresar del pueblo de Corella el ingeniero agrónomo de la provincia con dos hermanas suyas y el cochero, volcó el carruaje que los conducía, y se promovió con este motivo una reyerta con los peones camineros, resultando muerto el citado ingeniero, uno de los peones camineros y levemente heridas otras tres personas.

El gobernador, enterado del suceso, dispuso la inmediata salida de fuerza de la guardia civil y de un inspector de vigilancia.

Tarragona 21 (12 tarde).—El gobernador al director general de Seguridad: En la noche del 19 fué robada la custodia de la iglesia parroquial del pueblo de Pinell.

Logroño 21 (11:55 mañana).—El gobernador al director general de Seguridad: El jefe de la Guardia civil de la provincia, me dice verbalmente que ha sido capturada toda la cuadrilla de ladrones que hicieron el robo en Viniegra el 30 de Noviembre último.

El Consejo de Estado en pleno, en su reunión de hoy, ha acordado favorablemente el expediente relativo á la línea transversal de Malpartida á Astorga.

La minoría de coalición republicana se ha reunido esta tarde en el Congreso, con objeto de seguir ocupándose en los asuntos que traen entre manos, y de los cuales á nadie dan conocimiento.

También han hablado de la discusión del Mensaje; pero como se proponen continuar reuniéndose durante las vacaciones, entonces acordarán los que hayan de hablar.

Ayuntamiento.

La sesión de hoy ha tenido algún interés. El Sr. Munieca propone, en vista de las dificultades que presenta la entrega del palacio de la Exposición, que se habilite el del Parque de Madrid para que pueda celebrarse la anunciada Exposición regional. El Sr. Abascal contestó que había una comisión encargada de gestionar cerca del señor ministro de Fomento, la entrega de dicho edificio.

Se dió cuenta del dictamen contrario al arriendo de los conatos solicitado por el señor Sangrador, y el Sr. Ruiz de Velasco aprovechó la oportunidad para declarar que siempre se opondrá al arriendo de dicho impuesto, por considerarlo perjudicial á los intereses del municipio.

A petición del Sr. Chavarrí quedó sobre la mesa el dictamen proponiendo se conceda á los Sres. Calvo y Vico una indemnización de 7.500 pesetas.

Aprovechando la salida ayer de un correo de gabinete, se han enviado á Roma por este conducto los presentes para Su Santidad, de S. M. la Reina y de S. A. la Infanta Isabel.

CONGRESO.

Abierta la sesión de hoy 21 de Diciembre, á las tres y veinte de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Martos, léase y se aprueba el acta de la anterior, dándose cuenta del despacho ordinario.

El Sr. Gil Berges apoya en breves palabras una proposición de ley determinando la manera cómo han de hacerse efectivas las multas impuestas á posadas, fondas y casas de huéspedes que falten á lo dispuesto en la vigente ley del timbre.

El Sr. Sánchez Campomanes reclama del señor ministro de la Guerra los empujones del ejército. El señor ministro de la Gobernación promete poner el ruego en conocimiento del señor ministro de la Guerra, rogando al Sr. Sánchez Campomanes que hasta tanto que aquellos estén en su poder, aplaque su juicio.

El Sr. Penalba se lamenta de que hace algún tiempo desapareció en Salamanca, de la casa paterna, una joven, cuyo paradero no han averiguado las autoridades.

El Sr. Villaseca defende al alcalde de Tarazona y al gobernador de Ourense de los cargos hechos á una y otra autoridad por el Sr. Garrido Estrada.

El Sr. Barroso apoya ligeramente una proposición de ley. El señor ministro de Fomento contesta con breves palabras, prometiendo hacer cuanto esté á su alcance.

El Sr. Garrido Estrada, y defendido al gobernador de Ourense, procurado enterarse de si son exactos los abusos que se dicen cometidos por el alcalde de Tarazona.

ORDEN DEL DIA.

Se da lectura y se pone á discusión el dictamen de arrendamiento de interés general los puertos de Buen y Cargos (Pontevedra).

El Sr. Laiglesia impugnó el dictamen diciendo que no existe tal puerto en España, y que no ha de declararse de interés general por mero capricho ó interés de cualquiera, siendo así que no reúne esas condiciones, puesto que ni puerto es siquiera.

Añade que el partido conservador, á su paso por el poder, incluyó en el plan general de carreteras tan solo aquellas que eran de verdadero interés general, sin aglomerar otras, como dice lo hace este gobierno.

El señor ministro de Fomento dice su señoría cuántos son, atendiendo á los datos. Prosigue el Sr. Laiglesia combatiendo el dictamen bajo el punto de vista de que el puerto no reúne las condiciones exigidas por la legislación de puertos, de que los parajes de la Ózama.

El Sr. Vincenti defende el dictamen á nombre de la comisión, empezando por afirmar que los puertos de Buen y Cargos son importantes. Hace constar que la comisión se ha limitado á dar el oportuno dictamen, y que á la Junta consultiva toca hacer lo demás.

Explicó el Sr. Navarro y Rodrigo detalladamente las razones que habrán de tenerse en cuenta para incurrir en los vicios que incurrió el partido conservador aprobando puertos y carreteras que no existían.

El Sr. Laiglesia rectifica. Insiste en afirmar que el gobierno, con su tonto, es el llamado á limitar la iniciativa del Parlamento.

Afirma que no ha formulado cargo personal al guao, contra la gestión del Sr. Navarro y Rodrigo, cuyos buenos propósitos reconoce.

El Sr. Vincenti rectifica brevemente, y queda aprobado el dictamen. Se aprueba sin discusión el dictamen proclamando diputado por la Habana al Sr. Gálvez, que jura el cargo en unión del Sr. Villar.

Son leídos los dictámenes sobre compatibilidad de los Sres. Gamazo y Quintana, y de un voto particular de los Sres. Baselga y Canido.

El Sr. Pedregal pide se lea el art. 206, que trata de las facultades de que dispone el presidente para resolver sobre los dictámenes de incompatibilidades.

El señor Presidente dá esplicaciones después de la lectura del artículo, estimado que la comisión de incompatibilidades ha procedido dignamente.

El Sr. Pedregal insiste en que debe resar por parte del presidente una resolución. Rectifica el señor Presidente, insistiendo en que este incidente surgió cuando estaba vigente el reglamento anterior.

El señor marqués de Valderrazo (de la comisión) demuestra que ésta se ha ajustado en absoluto al espíritu de la ley, añadiendo que no podían ser declarados incompatibles los Sres. Gamazo y Quintana, que desempeñaban cargos honoríficos.

Besa sus argumentos en un dictamen dado en la época del partido conservador, declarando no haber lugar de declarar incompatibles á diputados que habían sido comisarios régios en la última Exposición de París, y los que habían formado parte de la junta inspectora de la Carrel Modelo.

Hablan para alusiones los Sres. Burrell y Pando; dice el Sr. Baselgas por qué ha firmado el voto; el Sr. Canido declara que habla por su cuenta; y el Sr. Gamazo, entonces, levanta acta de esta declaración del diputado conservador, y continúa su discurso, al retirarnos á las siete y media, de la tribuna.

BALANCE DEL DIA.

A primera hora, en el Senado, ha concluido hoy de sustanciarse el incidente sobre las reformas militares que ayer quedó pendiente, defendiendo los Sres. Primo de Rivera y marqués de Sardoal sus respectivos puntos de vista, y cambiándose entre ambos algunas frases vivas, por ciertas alusiones que el primero dirigió al segundo sobre la época revolucionaria en que el señor marqués mandó la milicia nacional de Madrid.

El señor ministro de la Guerra ha intervenido también en las rectificaciones de primera hora, para reforzar sus argumentos de los días últimos, y defender sus proyectos de reformas militares.

Apurado de este modo el primer turno contra el dictamen del Mensaje, consume el segundo en contra el Sr. Polo de Bernabé, orador y político que tiempo hace viene consagrando su atención á las cuestiones económicas, y que hoy principalmente ha dirigido su oración á lamentar los males de la riqueza agrícola.

Por la comisión le contestó el Sr. Rada y Delgado en un razonado y muy discreto discurso. También ha hablado para alusiones el señor García Torres, tratando de las emigraciones y censurando el criterio expuesto en algunos escritos del periódico El Correo, que al orador reformista, según vemos en el Extracto, le parecían malos, y que nosotros creemos lo más razonable que se ha dicho sobre este particular.

Para mañana queda solo en el Senado el tercer turno; y posible es que haya tiempo para que el Sr. Sagasta haga su discurso-resumen.

En el Congreso no ha continuado la interpeleación ayer pendiente sobre reclamaciones de indemnización al súbdito americano Sr. Mora; y en este Cuerpo, después de varias preguntas, el Sr. Laiglesia sueltó en un razonado discurso, la cuestión de todas las legislaturas sobre la excesiva holgura con que en España se mueve bajo todos los partidos la iniciativa parlamentaria en materia de carreteras y de puertos, contestando á nombre de la comisión, y citándose al punto concreto discutido, el Sr. Vincenti, y en representación del gobierno el señor Navarro y Rodrigo, que en su elocuente y detallado discurso, bien claro ha demostrado los esfuerzos que viene empleando para regularizar la construcción de ciertas obras; sin que puedan achacarsele, defectos, que tienen su raíz en la libertad, sin tasa, concedida por las leyes, á la iniciativa de los representantes del país.

Planteadas después de esto la compatibilidad de los Sres. Gamazo y Quintana, se promueve un debate que sigue cerca de las ocho; pero es seguro que el voto particular será rechazado.

Los diputados de Cuba y Puerto-Rico afiliados al partido union constitucional, y pertenecientes, así á la hueste liberal como á la conservadora, se han reunido esta tarde, en número de 17 ó 18, acordando prestar su firme apoyo al dictamen de la comisión de actas, que propone la incapacidad del Sr. Zambrana.

Una comisión de la Asociación de ganaderos, compuesta de los señores marqués de Perales, Castro Serna y Lopez Martínez, han visitado esta tarde al Sr. Moret, para rogarle desplegue gran actividad en el tratado con Portugal; y con tal motivo, se habló en esta conferencia del poco precio de nuestros ganados, y de lo que podría hacerse para remediar esto.

Los representantes de la referida Asociación han salido muy satisfechos de la actitud del señor Moret.

Por los últimos telegramas, puede considerarse terminada la huelga de Barcelona; debiéndose principalmente el resultado á la discreción con que se ha conducido el gobernador, señor Antúnez.

El señor marqués de la Vega de Armijo, que saldrá mañana en el rápido para Roma, se ha despedido hoy de S. M. la Reina y de la infanta doña Isabel. Es portador de la carta autógrafa de S. M. para Leon XIII.

piertan las medidas preventivas que continúan tomando los imperios del Centro de Europa.

NOTICIAS OFICIALES DEL REY 21 DE DICIEMBRE

Table with columns: ORDEN DE REALES DECRETOS, DIGNIDAD, NOMBRE, CARGO. Includes items like 'Bill de Cuba 1887', 'Anualid. de Cuba', 'Ac. Banco España', etc.

Londres á 8 div., libra esterl. 25'52 pesetas. Londres á 60 div., id., 25'88 pesetas. Londres á 90 div., id., 25'83 pesetas.

Paris á la vista, 0'35 de peseta por 100, beneficio al papel. Paris á 8 div., 0'90 de peseta por 100, beneficio al papel.

Resumen. La contratación no tan firme como ayer. Se ha visto más oferta de papel, especialmente de 4 por 100 exterior, y los cambios, aunque poco, han cedido de los tipos anteriores. El 4 por 100 interior al contado queda á 63'75, después de los cambios 66'80 á 66'70.

Boisins.

A las cinco.—4 por 100 interior al contado, 66'80; fin de mes, 66'75.

PARTES TELEGRÁFICAS

Paris 21.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 67 7/16.—Fabra. (TELEGRAMA DE T. BERNARD)

Paris 21 (3:23 t.).—4 0/0 exterior, 67'60.—8 0/0 francés, 51'35.—5 0/0 italiano, 96'20.—Otomano, 507'50.—4 0/0 turco, 139'7.—Egipto, 872'50.—Panamá, 320'00.—Nortes, 310'00.—Rio Tinto, 487'00.—Ferro-carriais portugueses, 635'00.—Nuevo Cubano, 435'00.—3 0/0 portugués, 67'31.—Alicante, 267'50.—Hipotecario, 550'00.

Boisins de Viena y de Madrid.

Un bolsista de Viena desea hallar persona privada, agente de cambios ó banquero en Madrid, que quiera asociarse para operar en la Bolsa Madrileña en compañía. El de Madrid podrá, si gusta, operar también por su conducto en la Bolsa de Viena.

Un buen consejo á las madres de familia: Si vuestro marido ó vuestros niños vacilan en purgarse, dadlos el Té Chambar; es el único purgante que tomarán con gusto. Exigid la feja azul de garantía.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 13° sobre 0. A las doce de la misma, 8° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 2° sobre 0. La máxima fué de 3° sobre 0. La mínima, de 3° bajo 0. El barómetro marca 688 milímetros.—Lluvia ó viento.

Cultos.

Santo de mañana.—San Demetrio y compañeros mártires. Se geza el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, á las cuatro, procesión y reserva.

En la parroquia de San Luis sigue celebrándose la novena de Nuestra Señora de la O, predicando el P. Pedraza. En San Justo id., predicando el Sr. Sarmiento.

En la Catedral habrá á las nueve y media misa de renovación de Sagradas Formas. En la capilla del Cristo de San Ginés habrá ejercicios piadosos con sermón al anochecer, predicando el Sr. Uribe.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés ó la de la Piedad en San Millán.

Espectáculos para MAÑANA.

Teatro Real.—69.º de abono.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—Mefistofele. Zarzuela.—61.º de abono.—T. 3.º impar.—A las 8 1/2.—La bruja. Princesa.—41 de abono.—T. 2.º impar.—2.º serie.—A las 8 1/2.—La bola de nieve.—Caerse de un nido. Comedia.—T. 1.º.—A las 8 1/2.—Los portales de la Plaza.—El sombrero de copa.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.

DEPOSITO DE ALHAJAS

Venta diaria de magnificas joyas en brillantes, piedras de color y perlas finas que este unico deposito ofrece a sus numerosos compradores, garantizandoles una economia grandisima en la compra de estos ricos articulos que directa y exclusivamente recibimos de importantes casas extranjeras.

2, PRADO, 2, PRAL.

LA NEW-YORK



COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EL AÑO 1845

Sistema puramente mutuo a primas y contratos fijos

Esta importante Compañia es la unica en España que no tiene accionistas y la sola cuyos Fondos de Garantia pertenecen a sus asegurados. Además reparte exclusivamente entre los mismos los beneficios todos los años.

Fondo de Garantia en 1.º Enero 1887.....	890.871.682
Ingresos realizados en el año anterior..	99.661.590
Beneficios distribuidos en el mismo.....	10.749.742

Total de pólizas vigentes..... 1.577.415.871

Capital asegurado en 1886: 441 millones de pesetas

DESDE SU FUNDACION LLEVA PAGADOS

Por contratos vencidos.....	pesetas 245.193.817
Beneficios distribuidos.....	154.307.331

SEGUROS

Para casos de vida y muerte, dotes, capitales para viudas y menores. Pólizas para garantir débitos, préstamos y operaciones comerciales. Rentas vitalicias, pensiones y seguros sobre dos personas asociadas.

SUCURSAL EN ESPAÑA

autorizada por Real orden

Madrid--12, Calle de Alcalá, 12--Madrid

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS

DIRECTOR DE LA SUCURSAL EN ESPAÑA

DWIGHT T. REED

Ex-secretario de la Embajada, Obisul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.

PRECIADOS, 8 EL AGUILA PRECIADOS, 8

Gran Bazar de Ropas Hechas.

Trajes triot, paten y vicuña, de 25, 30, 35, 42'50, 50, 60 y 70 ptas. Sacos rusos y gabanes diferentes generos, de 20, 25, 30, 35, hasta 75 ptas. Capas de 42'50, 52'50, 62'50, 75, 87'50, 100, 112'50 y 125 ptas. Generos para confeccionar a medida en clases superiores.

LUNAS

CLASE SUPERIOR. PRECIOS LOS MÁS BARATOS

PIDANSE CATALOGOS

DEPOSITO DE SION Y GUGEL

Calle de la Palma Alta, núm. 2. Madrid

LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea reciente ó crónica, tomen las antiguas y acreditadas Pastillas Pectorales del Dr. Andreu de Barcelona y pronto hallarán un prodigioso alivio, tan rápido y seguro, que muchas veces desaparece la tos por completo, antes de concluir la primera caja.

De venta en todas las buenas farmacias de Europa y América.

NUEVO TRATAMIENTO Y CURACION DE LAS ENFERMEDADES del Estómago y del Pecho, Anemia, Diarrea crónica, Pérdida del Apetito, etc.

VINO DE PEPTONA CATILLON

(CARNE ASIMILABLE Y FOSFATOS. PEPTONA FOSFATADA) Alimento de los Enfermos que no pueden digerir. Poderoso Reparativo de las fuerzas debilitadas por edad, fatiga, fiebres, creencia de los Niños, de los Jóvenes, amantamiento, etc.

PARIS, boulevard Saint-Martin, 3, y en todas las Farmacias.

Aceptada oficialmente en los Hospitales de París y de la Marina.

Primer aniversario EL SEÑOR

D. BENITO RODRIGUEZ BATISTA

falleció en la Habana el 22 de Diciembre

R. I. P.

Su desconsolada viuda D.ª Eugenia Gárate y Echevarría; sus hijos; hermanos don Carlos, D. Antonio, D. Fernando, D.ª Francisca y D.ª Carmen; hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

Todas las misas que se celebren el día 22 en la parroquia de San Jerónimo, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

LA VERDAD SE ABRE PASO PRIMER DOCUMENTO DE LA CIENCIA

Muy señores míos: Me pidea ustedes les manifieste los resultados obtenidos con el licor maravilloso para quitar el dolor de muelas y dientes producido por la caries, así como mi opinion, y les digo que son tan satisfactorios, que a cuantos se los ha aplicado en la Cárcel Modelo, de donde soy médico, a tantos se les ha quitado radicalmente, no habiéndose reproducido más que el 5 por 100, al cabo de un mes que se aplica en esta Penit.

De venta en boticas, droguerías y perfumerías de España a 2'50 y 5 pesetas fresco. Depósito general: HIDALGO, Peluquero de la "Gran Peña", Sevilla, 16, Madrid. Gran descuento al por mayor.

EL TOLEDANO

En esta acreditada casa, como en su sucursal, Hortaleza, 11 y 13, hallará el público un abundante surtido en Mazapanes y Turrones de las clases más exquisitas. Cantidad de cepillos de la mayor novedad para regalos de Pascua.

MARTINEZ Pez, 6, y Hortaleza, 11 y 13

REGALOS DE PÁSCUAS

Estos regalitos históricos tan agradables para el que los recibe, como molestos para el que los compra, se encuentran en el

BAZAR X

desde el más modesto hasta el más suntuoso, y a precios fijos sin competencia.

-6- ESPOZ Y MINA -6-

CURA DE LA

SORDERA

ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los Oídos por antiguas y crónicas que sean.

EN 300 ENFERMOS 300 CURACIONES

CONTRASORDERA THOMPSON

Medicamento aprobado y reconocido por las academias medicas de New York, Boston y Filadelfia. Tratamiento interno y grato, exento de todo peligro para la salud y de infalible resultado. Prospectos en español y catalán. Se envia el medicamento por correo cuando 2 ptas. en sellos o libranas. Depósito exclusivo: Gabinete Médico Americano, MONTEA, 88, 1.ª, Madrid.

ALMORRANAS. Su radical cura por crónicas que sean con la **Segala Antihemorroidal de Segala**. Botica Corcora, Heras, 5, Barcelona. En Madrid, D. Melchor García, Castellanos, 1, duplicado.

Perz especial para regalos en botellas, cajas y baulines 4, Campomanes 4, cosecheros.

VACANTES

Quedan a nuestra disposición 87 plazas de representantia general para capitales de provincia y 68 de encargados para pueblos de importancia; las sueldos están en relacion con la categoria del empleo. Se gestionan toda clase de colocaciones y asuntos y se colocan cantidades al 5% per 100. Dirigirse con sello al Director propietario, Montero, 41, pta. De 3 a 5, Madrid.

LA COLONIA

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES A VAPOR DE VICENTE GONZALEZ SIBRA (Vallecas)

Tapiocas, té y cafés superiores. Exportación. Pedidos al por mayor. DEPÓSITO Y ORIGENES BOLSA, 11, MADRID. Teléfonos: 441 y 532

5.000 CURACIONES

NO MÁS CIEGOS

EL AGUA MILAGROSA cura siempre, y radicalmente, todas las enfermedades de los ojos que fortalece las vistas cansadas. 5 y 10 reales franco. Farmacias y droguerías de España. Mayor, M. García, Telain, 15.

EXITO SEGURO. Se garantiza el resultado.

Dbre 21) FOLLETIN DE "EL CORREO." (f. 24)

ROSSMOYNE

—Pues no, está enamorado. Y sin embargo, yo creo que es tu esclavo; Mónica (con tono cariñoso) ¿te ha dicho cosas muy bonitas?

—¿Qué me ha de haber dicho, si lo he visto dos veces?

—No eres exacta del todo (con una mirada severa) ¿por qué no decírmela la verdad sinceramente?

—Yo no sé a lo que tú llamas cosas bonitas.

—Si lo sabes. Te ha dicho que tus ojos eran profundos como pozos de amor sin fondo y que tu alma se asomaba en ellos.

—No—dijo Mónica con indiferencia—¡qué tontería.

—Tontería no; pues es lo que Percival decía a la joven a quien amaba en el libro que leí ayer—respondió Kit un poco desconcertada.

—Pues me alegro mucho de que Desmond no sea como Percival.

—Debe ser mejor—dijo Kit con tono cariñoso.

Luego cogió del brazo a su hermana y la miró con ternura: Debe haberte dicho algo, querida Mónica; ¿por qué no se lo has de contar a tu Kit?

Una sonrisa suave se dibujó en los labios de Mónica.

—Ya lo creo—dijo—. Creo que en el fondo de su alma desea poder confiarse a alguien; y ¿por qué no ha de ser a Kit, que la muestra tanto cariño? Primero me dejó comprender que se alegraba mucho de volver a verme. Luego me pidió que diéramos un paseo juntos, y solos; después me dijo que estaba..... enamorado de mí.

—¡Oh!—dijo Kit levantando su ceja con alegría.

—Luego me suplicó que otro día volviera acompañada de tí.

—¿De mí! ¡ah! Evidentemente la linda rapazuela está orgullosa por saber que su presencia no pasa desapercibida. Seguramente si ella no

es la Rosa en el alma de mister Desmond se lo trata con los merecimientos debidos a la hermana de la Rosa.

—Aquello es encantador. ¿De modo que ella también tiene su papel en una historia de amor? Si; será el ángel de su guarda de aquellos amantes contrariados.

—Y ¿qué dijisteis?—preguntó con la gravedad que exigían las circunstancias.

—Que no.

—¿Que no volvías?

—Sí.

—¿Ni yendo conmigo?

—Sí.

—¿Por qué?

—Por no disgustar a tu tía Priscilla.

Entonces contó a su hermana lo que había dicho la tía en el coche y lo que ella había respondido.

—No he oído en mi vida una cosa más ridícula—dijo desdeñosamente miss Beresford a la joven.

—Eso no merece consideración; eso no significa nada. A mí me parece que solamente has prometido olvidar que le has hablado; pero no que no piensas volverle a hablar.—Así se expresaba la pequeña jesuita.

—No es eso lo que quisiera decir tía Priscilla.

—Lo que quisiera decir es ridículo. Después de todo, ¿qué es esa terrible querrela entre nosotros y los Desmond? No existe más que en la cabeza de tía Priscilla. Voy a decir lo que pienso, Mónica. Creo que tía Priscilla estuvo en su tiempo enamorada del visje Desmond, y nuestra madre le quitó el novio, y es claro, como ella se vio contrariada en su amor, quiere contrariar el tuyo.

—No, si fuese otro y no él, Desmond le aceptaría con gusto. Se puso muy contenta cuando mister Ryde trabó conversacion conmigo.

—Por lo que me has dicho, no hizo ni dijo más que tonterías.

—Estoy segura que mister Ryde me sería odioso y mister Desmond simpático. ¿Qué dijo cuando te negaste a volver a verlo es mi compañia?—Esta última palabra la acentuó mucho.

—Dijo que hiciera lo que quisiera; que en cuanto a él, volvería a verme, me agradase ó no, y esto, bien pronto.

—¿Ahí tienes un enamorado como a mí me gustan—exclamó Kit con entusiasmo.—Nada de tergiversaciones; al contrario, decisión, tenacidad. Es un hombre honrado, y todos sabemos que un hombre honrado es la obra más perfecta de Dios.—Estoy segura que cumplirá su palabra, y deseo acompañarte la primera vez que vuelvas a verlo, porque quiero ser su amiga.

Al oír esto, Mónica pensó que nunca, hasta aquel momento, se había dado cuenta de lo que quería a Kit.

—No creo que sea pronto—dijo; y mientras sus labios pronunciaban estas palabras, su corazón decía lo contrario; recordó que él la había dicho que la vería de nuevo muy pronto. Muy pronto, quizás significase aquella noche, en aquel momento mismo. Instintivamente levantó la cabeza, miró a su alrededor, y vio a poca distancia un joven que se acercaba a ella rápidamente, con el sombrero en la mano.

—¿Cuando yo te lo decís!—murmuró Kit perliizando fuertemente, en su excitacion, el brazo de la pobre Mónica.—¡Oh! cuando yo tenga un novio será como ese.

Mónica está silenciosa; sus mejillas han palidecido un poco, y su corazón late violentamente. Es su primer día, y por lo tanto, hay que perdonárselo. Le parece que una nube le cubre los ojos. Después de todo podía no haberse privado de ir al río, puesto que el resultado era el mismo. La idea de nuestra debilidad para luchar contra el destino y sus inevitables decretos, la tenían consternada. Pero al mismo tiempo se sentía orgullosa y feliz de haber ejercido el suficiente atractivo sobre su amante para hacerle llegar hasta allí venciendo tantas dificultades.

El joven llegó hasta ella y la tendió la mano; ella, silenciosamente, alargó la suya y se ruborizó al sentir una presión fuerte, firme, desconocida hasta entonces.

Como vi que había demasado fresco en la ori-

lla del río, me he permitido llegar hasta aquí, después de haber sido desgraciada la mañana y el principio de la tarde, confiaba en encontrarlos ahora.

Para cualquiera sería esto un jeroglífico, para Mónica era un lenguaje de claridad perfecta.

—¿Esa es vuestra hermana?—contestó mister Desmond, mirando a Kit; quien, por su parte, no le quitaba ojo.

—Sí—dijo Mónica.—Kit, mister Desmond.

—Ya lo sé—dijo l'enjante terrible, y continuó mirándolo con ojos escrutadores, capaces de descomentar al más atrevido. Luego, de pronto se adelantó y le tendió la mano diciendo:

—¿Cómo está usted?—con una dulce sonrisa que convenció al instante al joven de que había conquistado las simpatías de la hermana de Mónica.

—¿Somos amigos?—dijo atraído hacia la niña, tanto por su gracia como por el encanto de su parentesco con la blanca azucena que estaba a su lado.

—Sí, sí, soy fiel a mi Mónica.

—¡Oh, Kit!—dijo Mónica confusa; pero Kit no preata ninguna atencion a su toro de reproche; sus ojos están fijos gravemente en Brian, el cual está no ménos grave.

—Si de eso depende nuestra amistad, será eterna—respondió tranquilamente.—Mi vida entera pertenece a vuestra hermana.

El tono con que pronunció estas palabras conmovió a Mónica; lentamente levantó los ojos hasta encontrarse con los de él.

—Desearia—dijo tristemente—que no perdierais en eso.

—¿Por qué? Pensar en vos es mi mayor alegría. ¿Queréis prohibirme que sea dichoso?

—No..... pero.....

—Esta mañana y esta tarde vine al río para veros en vano; después de comer he vuelto aunque casi con la esperanza perdida; y ahora, cuando al fin os encuentro, solo ten cruel para mí—dijo con tono dolorido.—Señorita Catalina, suplico que intercedáis en mi favor.

—Mónica no ha querido ir al río, a causa de una absurda promesa que ha hecho a tía Priscilla.